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Lección número 1 Lesson 1

Un breve diálogo A short conversation
¿Hay una farmacia cerca? Is there a pharmacy nearby?
¿Sabes si hay una farmacia cerca de 
tu casa?

Do you know whether there is a 
pharmacy near your house?

Sí, por supuesto. Hay dos: una al lado 
del correo y otra detrás de la escuela.

Yes, of course. There are two: one 
next to the post office and another one 
behind the school.

¿Están abiertas ahora? Are they open now?

Sí, una farmacia está abierta Ahasta 
las 7 y la otra hasta las 10 de la 
noche.

Yes, one pharmacy is open until 7 and 
the other until 10 in the evening.

Bueno, voy a ir ahora. ¿Quieres ir 
conmigo?

Good, I’ll go now. Do you want to go 
with me?

Sí, no hay problema. Yo tengo que ir 
al supermercado.

Yes, no problem. I have to go to the 
supermarket.

¿Dónde está el supermercado? Where is the supermarket?

Justo enfrente del correo. Right opposite the post office.

¿No hay un banco allí? Isn’t it a bank there?

Sí, el banco está justo al lado del 
supermercado.

Yes, the bank is right next to the 
supermarket.

¡Fabuloso! Yo necesito un cajero 
automático.

Fabulous! I need an ATM.

Vocabulario Vocabulary

cerca nearby

cerca de near

al lado de next to, besides

detrás behind, at the back
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enfrente de opposite, facing, across the street

justo right

justo al lado right next

hasta until, till, up to

abrir to open

cerrar to close

The verb cerrar belongs to the group 
of verbs ending in –ar, and it behaves 
very similarly to empezar (e → ie). For 
the present tense we will say:

yo cierro

tú cierras

él / ella cierra

nosotros cerramos

ustedes cierran

ellos cierran

está abierto / abierta it is open

está cerrado / cerrada it is closed

una farmacia a pharmacy

el correo, la oficina de correos the post office

un banco a bank / a bench

el cajero automático the ATM

necesitar to need

una necesidad a need

¡fabuloso! Fabulous! Great!

tener to have

tener que to have to, to need, must

Whenever we need or have to do 
something, we may use the verb 
necesitar (a regular verb ending in –
ar) or else use the construction tener 
+ que (a little more frequent in spoken 
language)
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Veamos unos ejemplos Let us see some examples
Discúlpame, voy de prisa. Tengo que 
ver a mi hermana en el hospital.

Forgive me, I’m in a hurry. I have to 
see my sister at the hospital.

No tengo tiempo para ir al cine. Tengo 
que trabajar.

I have no time to go to the movies. I 
have to work.

Si quieres hablar español, tienes que 
practicar.

If you want to speak Spanish, you 
have to practice.

No tengo dinero. Tenemos que 
buscar un cajero automático.

I have no money. We have to look for 
an ATM.

Es muy tarde. Los niños tienen que ir 
a la cama.

It is very late. The children have to go 
to bed.

Preguntas y respuestas Questions and Answers
¿A qué hora abren? ¿A qué hora 
cierran?

What time do they open? What 
time do they close?

¿A qué hora abren las tiendas por la 
mañana?

What time do stores open in the 
morning?

Nunca abren antes de las 10. They’re never open before ten o’clock.

Pero no cierran a mediodía. But they don’t close for lunch [literally, 
“at noon”]

¿A qué hora cierra esta farmacia? What time [do they] close this 
pharmacy? 

Esta farmacia cierra a las 7, pero hay 
otra que está abierta toda la noche.

This pharmacy will close at 7, but 
there is another one, it is open all night 
long.

¿Cuál es el horario del museo? What are the museum’s opening 
hours?

El museo está abierto de martes a 
viernes de 10 a 18

The museum is open Tuesday to 
Friday from 10am to 6pm

El museo está abierto los sábados y 
domingos de 11 a 20

The museum is open on Saturday and 
Sunday from 11am to 8pm

El museo está cerrado los lunes The museum is closed on Mondays 

Ejercicio 1 Exercise 1
Leer en voz alta Please read out loud
¿A qué hora vamos al cine?

A las 9

¿A qué hora sale el avión?
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El avión sale a las 5 y 15 

¿A qué hora abren las oficinas de 
correos?

Abren a las 8 y cierran a mediodía

¿Hay una farmacia cerca de tu casa?

Cerca de mi casa hay 2 farmacias.

Una farmacia está al lado del 
supermercado y la otra enfrente del 
banco.

¿El bar del hotel está abierto?

No, ahora está cerrado.

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Eres española?

1.	 Sí, soy española

2.	 No, no soy española

¿María es tu profesora?

Sí, María es mi profesora
No, María no es mi profesora
¿Los niños están jugando?

Sí, los niños están jugando
No, los niños no están jugando
¿La farmacia está abierta?

Sí, la farmacia está abierta
No, la farmacia no está abierta
No, la farmacia está cerrada
¿Hay bancos al lado del 
supermercado?
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Sí, al lado del supermercado hay 
bancos 
No, al lado del supermercado no 
hay bancos 
¿Estás en la oficina?

Sí, estoy en la oficina
No, no estoy en la oficina
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Lección número 2 Lesson 2

Francisco tiene una casa nueva Francisco has a new home
¿Sabes dónde vive Francisco? Do you know where does Francisco 

live?

Sí, él está alquilando una casa en la 
calle Lima.

Yes, he is renting a house on Lima 
street.

¿Es grande? Is it big?

Es bastante grande. Tiene 3 
dormitorios y 2 baños.

It is quite big. It has 3 bedrooms and 2 
bathrooms.

¿Tiene jardín? Does it have a garden?

No, no tiene jardín, pero tiene una 
bonita terraza, llena de plantas y 
flores. 

No, it doesn’t have a garden, but it 
has a nice balcony, full of plants and 
flowers.

¿Cómo es la cocina? How is the kitchen?

La cocina es muy moderna y está muy 
bien equipada.

The kitchen is very modern and very 
well fitted.

¿Tiene una sala grande? Does it have a large living room?

Sí, la sala es grande y también tiene 
un comedor.

Yes, the living room is large and it has 
also a dining room.

¡Qué bien! ¿Vamos a hacerle una 
visita?

How nice! Shall we go to pay him a 
visit? [literally “to make him a visit”]

Vocabulario Vocabulary
vivir to live

¿dónde vives? where do you live?

alquilar to rent, to hire

la calle the street

bastante grande quite big, quite large
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un dormitorio a bedroom

un baño a bathroom

un jardín a garden

una terraza a balcony, a terrace

lleno / llena full

una planta a plant

una flor a flower

la cocina the kitchen

moderno / moderna modern, contemporary, up-to-date

equipado / equipada furnished, equipped, fitted

bonito / bonita nice, beautiful, pretty, lovely

la sala the living room

el comedor the dining room

visitar to visit

una visita a visit

hacer una visita to pay a visit

hacerle una visita to pay him/her a visit

Let us go back a little and revisit the 
Object pronouns we have learned in 
Part 1, Lesson 15. Remember? They 
were: me, te, se – lo /la - le, nos, se, 
os, se – los /las - les

In all the examples we saw back 
then, the pronouns preceded the verb 
(for example, te mira, nos llama, los 
lavamos). However, they may also 
appear after the verb. In those cases, 
they will “merge” with the verb forming 
one single word.

Veamos unos ejemplos Let us see some examples
¿Vas a llamarme mañana? Are you going to call me tomorrow?

Quiero ir a visitarte. I want to visit you.

¡Discúlpame! Please forgive me!

¡Discúlpala! Please forgive her!
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Tu madre viene a hacernos una 
visita.

Your mother is coming to pay us a 
visit.

La profesora va a enseñarte los 
pronombres.

The teacher is going to teach you the 
pronouns.

¿Qué necesitamos en la casa? What do we need in the house?
En el comedor tenemos una mesa y 8 
sillas.

In the dining room we have one table 
and 8 chairs.

En el dormitorio tengo una cama 
matrimonial, dos mesitas de noche y 
un armario.

In the bedroom I have one double bed, 
two bedside tables and a closet.

En el cuarto de los niños hay dos 
camas, un escritorio y muchos 
juguetes.

In the children’s room there are two 
beds, a desk and many toys. 

Las camas son de madera. The beds are made of wood.

Los juguetes son de madera, de 
plástico, de tela y de metal.

The toys are made of wood, plastic, 
fabric and metal.

En la sala tenemos un sofá, 3 sillones 
y una mesa baja. 

In the living room we have one sofa, 3 
armchairs and a low table.

También hay un televisor y un equipo 
de sonido.

There is also a TV set and a stereo.

Ejercicio 1 Exercise 1
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Tienes tiempo?

1.	 Sí, tengo tiempo

2.	 No, no tengo tiempo

¿Ella va a enseñarte español?

Sí, ella va a enseñarme español
No, ella no va a enseñarme español
¿Vas a llamarme mañana?

Sí, voy a llamarte mañana.
No, no voy a llamarte mañana.
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¿Me disculpas?

Sí, te disculpo.
No, no te disculpo.
¿Hay plantas en la terraza?

Sí, hay plantas en la terraza.
No, no hay plantas en la terraza.
¿Esta mesa es de madera?

Sí, esta mesa es de madera.
No, esta mesa no es de madera.
Ejercicio 2 Exercise 2
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Voy a alquilar una casa I am going to rent a house

La casa está en la calle Honduras The house is on Honduras street

¿Vas a llamarme mañana? Are you going to call me tomorrow?

Los niños tienen dos camas y un 
escritorio.

The children have two beds and a 
desk.

Hay flores rojas y blancas en el jardín There are red and white flowers in the 
garden

Cuándo vas a hacerme una visita? When are you going to pay me a visit?

Necesito una mesa nueva para mi 
comedor

I need a new table for my dining room

Ella está mirando un programa de 
televisión y comiendo helado.

She is watching a TV program and 
eating ice-cream.

Mi madre está en la cocina haciendo 
sopa de pollo

My mother is in the kitchen making 
chicken soup

¿Qué vamos a hacer esta tarde? What are we going to do this 
afternoon?
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Lección número 3 Lesson 3

¡Buen provecho! Enjoy your meal!

Esta sopa de pollo es deliciosa. This chicken soup is delicious.

Sí, la preparó mi madre. Ella es una 
excelente cocinera.

Yes, my mother prepared it. She is an 
excellent cook.

¿Y tú sabes cómo se hace esta sopa? 
¿Vas a darme la receta?

And do you know how this soup is 
made? Will you give me the recipe?

No es problema, primero pones un 
pollo, entero o cortado en trozos, en 
una olla.

No problem, first you put a chicken, 
whole or cut into pieces, in a pot.

Muy bien, ¿y entonces? Very well, and then?

Entonces añades las verduras, 
después de limpiarlas, pelarlas y 
cortarlas en trozos.

Then you add the vegetables, after 
cleaning (them), peeling (them) and 
cutting them into pieces.

¿Qué verduras tengo que añadir? Which vegetables do I have to add?

Unas cebollas, unas zanahorias, 
un poquito de ajo, un poco de apio, 
puerros, 

A few onions, a few carrots, a little bit 
of garlic, some celery, leeks, 

un trozo de calabaza... Las verduras 
que tienes en casa. 

a piece of pumpkin... The vegetables 
you have at home.

Comprendo, ¿y después? I get it, and afterwards?

Después cubres todo con agua, Afterwards you cover everything with 
water, 

añades una pizca de sal y pimienta y 
cocinas la sopa durante una hora.

add a pinch of salt and pepper and 
cook the soup for one hour.

¡Muchas gracias y buen provecho! Thank you very much and bon appétit! 
[literally, “may you benefit (from your 
meal)”]
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Vocabulario Vocabulary

delicioso / deliciosa delicious, tasty, delightful, charming

excelente excellent

estupendo / estupenda wonderful, marvelous, great, “groovy”

sensacional sensational, “cool“

magnífico / magnífica magnificent, extraordinary, superb, 
great

sabroso / sabrosa tasty, good to eat, palatable

la cocina the kitchen, the “cuisine”

cocinarc to cook

un cocinero / una cocinera a cook, a “chef”

preparar to prepare

ella preparó she prepared
It’s time to say hello! to preparó, 
the first verb in the past tense we 
meet. The verb preparar belongs to 
the group of verbs ending in –ar, so 
it will share the endings with all its 
“relatives”, like cocinar, mirar, trabajar, 
estudiar, viajar, hablar, cerrar, 
empezar and many others we’ve met 
and will meet along the road.

la receta the recipe [also a medical prescription]

¿Cómo se hace esto? How is it made? How is it done?

poner to put, to place something somewhere

entero / entera whole

limpiar to clean

pelar to peel

cortar to cut, to chop, to slice

cortado / cortada en trozos cut, chopped into pieces, diced

una olla a pot

una cacerola a pan, a saucepan

una sartén- a frying pan, a skillet
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añadir to add

verduras vegetables

cebolla onion

zanahoria carrot

ajo garlic

apio celery

puerro leek

calabaza pumpkin

remolacha beetroot, beet

pimiento pepper [the vegetable]

tomate tomato

pepino cucumber

sal y pimienta salt and pepper [the spice]

una pizca de sal a pinch of salt

Verbos en tiempo pasado 
El pasado simple (o indefinido)

Verbs in the past tense 
Past simple (also called indefinido)

Verbos que terminan en –ar: Verbs ending in –ar: 
preparar, cocinar, mirar, trabajar, 
estudiar, viajar, hablar

to prepare, to cook, to look, to work, 
to study, to travel, to speak
Spanish verbs ending in –ar will have 
always the following endings in the 
past simple: 

yo will have the verb ending in –é

tú in –aste

él / ella in ó

nosotros / nosotras in –amos

ustedes in –aron

vosotros / vosotras  in -asteis

ellos / ellas in –aron

El verbo cocinar – Pasado simple The verb cocinar – Past simple
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yo cociné I cooked

tú cocinaste you cooked

él / ella cocinó he / she cooked

nosotros/nosotras cocinamos we cooked

ustedes cocinaron you cooked

vosotros / vosotras cocinasteis you cooked

ellos / ellas cocinaron they cooked

El verbo preparar – Pasado simple The verb preparar – Past simple

yo preparé I prepared

tú preparaste you prepared

él / ella preparó he / she prepared

nosotros/nosotras preparamos we prepared

ustedes prepararon you prepared

vosotros / vosotras preparasteis you prepared

ellos / ellas prepararon they prepared

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Yo preparé un pastel para tu 
cumpleaños

I prepared a cake for your birthday

¿Pelaste la cebolla? Did you peel the onion?

¡Silvia cocinó un pollo entero para dos 
personas!

Silvia cooked a whole chicken for two 
persons!

La azafata trabajó toda la noche The stewardess worked all night long

Ellos viajaron a París They travelled to Paris

No preparé la lección I did not prepare the lesson

Él compró unas zanahorias y unas 
papas para hacer una sopa

He bought a few carrots and some 
potatoes to make a soup 

Nosotros cocinamos unos huevos. We cooked a few eggs
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Did you notice the last sentence? 
What’s going on?

The verb endings for nosotros / 
nosotras are exactly the same in 
both tenses: the present and the past 
(simple)!

So what can we do to express 
ourselves clearly and avoid 
misunderstandings? 

We will usually add an appropriate 
word or expression meaning 
something happened in the past. 
Let us learn some of those words or 
expressions:

ayer yesterday

anteayer, antes de ayer the day before yesterday

la semana pasada last week

el mes pasado last month

el año pasado last year

hace dos semanas two weeks ago

hace muchos años many years ago

antes in the past 

en ese entonces back then

hace mucho tiempo a long time ago

Ejercicio 2 Exercise 2
Leer en voz alta Please read out loud

El año pasado viajamos a Italia.

Este año viajamos a España.

El año que viene vamos a viajar a 
Japón.

Ayer cociné un pollo entero con 
papas.

Hoy cocino pescado.
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Mañana voy a cocinar unas verduras.

La semana pasada trabajaste mucho.

También hoy tienes que trabajar.

La semana que viene vas a 
descansar.
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Lección número 4 Lesson 4

Una visita al centro comercial A visit to the shopping center

¡Este centro comercial es enorme! 
Estoy un poco perdida... 

This shopping center is enormous! I’m 
a bit lost...

Yo también, pero mira... aquí tenemos 
un plano del centro.

Me too, but look... here we have a 
plan of the center.

Sí, y tiene una lista de las tiendas. 
¿Dónde estamos ahora?

Yes, and it has a list of the stores. 
Where are we now?

Estamos en el primer nivel, el nivel de 
la calle. 

We are on the first level, the street 
level. 

¿Ves? Esa es la farmacia, aquella 
es la librería, y al fondo la tienda por 
departamentos.

You see? That is the pharmacy, that 
one over there is the bookstore, and at 
the back the department store.

Vamos allá, tengo que comprar unas 
toallas,

Let’s go there, I have to buy some 
towels, 

 unas sábanas y unos manteles para 
la casa que estoy alquilando.

a few bed sheets and some 
tablecloths for the house I am renting.

Creo que necesitas también vajilla. I think you need also some tableware.

En efecto, quiero comprar un juego de 
platos, 

Indeed, I want to buy a dinner set,

cubiertos, vasos y una docena de 
copas para vino.

 silverware, glasses and a dozen of 
wine glasses.

Excelente, después vamos a subir al 
segundo nivel. 

Excellent, afterwards we are going up 
to the second level. 

Las zapaterías, los electrodomésticos, 
las perfumerías y la juguetería están 
allí.

The shoe shops, the electrical 
appliances, the perfumeries and the 
toy store are there.

¡No te olvides de las tiendas de ropa! Don’t forget the clothing stores!
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No me olvido. ¿Vamos ahora a tomar 
un café en el tercer nivel?

I don’t forget. Shall we go now to have 
coffee at the third level?

Esa es una gran idea. Ya estoy 
cansada.

That is a great idea. I am already tired.

Vocabulario Vocabulary
centro comercial shopping center

ir de compras to go shopping

perder to lose

estar perdido / perdida to be lost

un plano a plan

el plano de la casa the plan of the house

un plano de la ciudad a city map 

tienda store, shop

nivel level

primer nivel, segundo nivel, tercer 
nivel

first level, second level, third level

Remember what we said about ordinal 
numbers? Of course you remember! 
In Part 1, Lesson 13, we learned that 
primero and tercero loose the final “o” 
when preceding a masculine-singular 
noun. That is why we say

primer nivel [NOT “primero nivel”] and

tercer nivel [NOT “tercero nivel”]

el nivel de la calle street level

farmacia pharmacy

librería book store

tienda por departamentos department store

grandes almacenes (en España) department store (in Spain)

zapatería shoe shop

electrodomésticos electrical appliances

perfumería perfumery

juguetería toy store

tienda de ropa clothing store, fashion store, ‘boutique’
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una toalla towel

una sábana bed sheet

un mantel table cloth

la vajilla tableware, ‘the dishes’ 

lavavajillas, lavaplatos dishwasher

platos plates, dishes

juego de platos dinner set

cubiertos silverware, cutlery

cuchillo knife

tenedor fork

cuchara spoon

cucharilla, cucharita tea spoon, coffee spoon

vaso glass (not footed)

copa glass (footed)

taza cup

una docena a dozen, a set of twelve

una decena a set of ten

Verbos en tiempo pasado 
El pasado simple (continuación)

Verbs in the past tense 
Past simple (continued)

Verbos que terminan en –er: Verbs ending in –er: 
comprender, deber, comer, beber to understand, to have to, to eat, to 

drink
Spanish verbs ending in –er will 
usually have the following endings in 
the past simple: 

yo will have the verb ending in –í

tú in –iste

él / ella in -ió

nosotros / nosotras in –imos

ustedes in –ieron

vosotros / vosotras  in -isteis

ellos / ellas in –ieron
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El verbo comprender – Pasado 
simple

The verb comprender – Past 
simple

yo comprendí I understood

tú comprendiste you understood

él / ella comprendió he / she understood

nosotros/nosotras comprendimos we understood

ustedes comprendieron you understood

vosotros / vosotras comprendisteis you understood

ellos / ellas comprendieron they understood

El verbo comer – Pasado simple The verb comer – Past simple

yo comí I ate

tú comiste you ate

él / ella comió he / she ate

nosotros/nosotras comimos we ate

ustedes comieron you ate

vosotros / vosotras comisteis you ate

ellos / ellas comieron they ate

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Ella comprendió el pasado simple She understood the past simple

Discúlpame, no comprendí. Please forgive me, I did not 
understand.

Comimos unas zanahorias y unos 
pepinos.

We ate some carrots and cucumbers.

Pedro bebió cerveza pero Miguel y 
Sergio bebieron solo agua.

Pedro drank beer but Miguel and 
Sergio drank only water.

Ellos prepararon el pastel de 
cumpleaños. 

They prepared the birthday cake. 
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Ellos comieron el pastel de 
cumpleaños.

They ate the birthday cake.

Compramos pan. We bought bread.

Comimos pan. We ate bread.

¡No te olvides! Do not forget!
In Part 1, Lesson 15, we already had 
a glimpse at what we call reflexive 
verbs, that is those verbs having 
always to be preceded by an object 
(reflexive) pronoun. We spoke about 
verbs like lavarse (to wash oneself) 
and ponerse (to put on oneself, 
to wear). Now we will see other 
constructions with a new reflexive 
verb: olvidarse 

olvidarse to forget

yo me olvido / me olvidé I forget / forgot

tú te olvidas / te olvidaste you forget / forgot

él/ella se olvida / se olvidó he / she forgets/ forgot

nosotros nos olvidamos / nos 
olvidamos

we forget / forgot

ustedes / ellos / ellas se olvidan /se 
olvidaron

you / they forget / forgot

vosotros / vosotras os olvidáis / os 
olvidasteis

you forget / forgot

After this verb, the object will 
be preceded by de (one of the 
prepositions we already saw)

Ella se olvidó de cerrar la puerta She forgot to close the door

No nos olvidamos del viaje a París We don’t forget the trip to Paris

Creo que se olvidaron de nosotros. I believe they forgot about us.

¿Te olvidaste de mí? Did you forget about me?

Nunca me olvido de mis amigos. I never forget my friends.

nomeolvides (nombre de una flor 
llamada también “miosotis”)

forget-me-not (the name of a flower 
called also myosotis)
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Ejercicio 2 Exercise 2
Poner el verbo en pasado simple The following sentences have the 

verb in the present tense, please 
change the verb to the past simple.

Silvia come un helado de chocolate

Silvia comió un helado de chocolate

Tú comprendes muy bien los verbos 
reflexivos

Tú comprendiste muy bien los verbos 
reflexivos.

Yo preparo el pastel para tu 
cumpleaños

Yo preparé el pastel para tu 
cumpleaños.

Él trabaja mucho y no descansa.

Él trabajó mucho y no descansó.

¿Qué cocinas para los niños?

¿Qué cocinaste para los niños?

En casa bebemos vino.

En casa bebimos vino. 

Discúlpame, no comprendo.

Discúlpame, no comprendí.
Pedro y Marisa viajan a España.

Pedro y Marisa viajaron a España
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Lección número 5 Lesson 5

Más o menos ... mejor o peor More or less... better or worse

Quiero ir de Londres a París. ¿Cuál es 
la mejor manera posible?

I want to go from London to Paris. 
Which is the best possible way [to do 
it]?

Bueno, los aviones son muy rápidos. Well, airplanes are very fast.

Sí, pero tienes que gastar muchas 
horas en el aeropuerto.

Yes, but you have to spend many 
hours at the airport.

Tienes razón. Los aviones son más 
rápidos que los trenes,

You are right. Airplanes are faster than 
trains, 

 pero al final te toman más tiempo. but in the end they take you more 
time. 

¿Hay trenes de Londres a París? Are there trains from London to Paris?

Seguro, hay un tren de alta velocidad 
que va por el túnel del canal.

Sure, there is a high-speed train going 
through the channel tunnel.

Ah, entonces es mejor viajar en tren. Oh, so it’s better to travel by train. 

En mi opinión, sí, es mejor. Si viajas 
en ese tren puedes llevarte el coche. 

In my opinion yes, it is better. If you 
travel by that train you may take the 
car with you.

También puedo llevarme la bicicleta. I can also take the bicycle with me.

Tienes otra opción, puedes cruzar el 
canal en barco.

You have another option, you may 
cross the channel by ship.

O bien empezar a nadar... Or else start swimming...

Vocabulario Vocabulary

medios de transporte means of transportation
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un avión – unos aviones an airplane – some airplanes

el tren train

tren de alta velocidad high-speed train

Note: In Spain, the high-speed train 
is called AVE (acronym formed by the 
words Alta Velocidad Española).

coche, automóvil, auto, carro car, automobile

el autobús bus

Just like the car, the bus has many 
names, almost like the number of 
Spanish speaking countries! It would 
be called camión in México, colectivo 
or ómnibus or even micro in Argentina, 
guagua in Cuba, Puerto Rico and 
other Caribbean countries, and so on. 
Our friendly advice: listen carefully and 
adopt the local term.

el barco ship

la bicicleta, la “bici” bicycle, “bike”

la motocicleta, la “moto” motorcycle, motorbike

el metro, el subterráneo subway

taxímetro, taxi taxi, cab

aeropuerto airport

puerto harbor, port

estación de autobuses bus terminal, bus depot

parada de autobuses bus stop

manera a way of doing something, a method

mejor better

peor worse

el / la mejor the best

el / la peor the worst

la mejor manera posible the best possible way

la peor manera posible the worst possible way

más more, plus
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menos less, minus

más o menos more or less, approximately

rápido / rápida fast

lento / lenta slow

más rápido faster

más lento slower

si viajas... if you travel...

sí vs. si – Please note the 2 different 
forms of this short word:

sí (with “tilde” above the letter i) means 
yes

si (without “tilde” above the letter i) 
means if

una opción an option

llevar to take, to carry [a regular verb ending 
in –ar]

llevarse to take with oneself, to carry with 
oneself

cruzar to cross, to go through, to go across, 
to traverse [a regular verb ending in –
ar]

nadar to swim [a regular verb ending in –ar]
túnel tunnel

canal channel

Verbos en tiempo pasado 
El pasado simple (continuación)

Verbs in the past tense 
Past simple (continued)

Verbos que terminan en –ir: Verbs ending in –ir: 
vivir, decidir, sufrir, transmitir, 
existir, subir

to live, to decide, to suffer, to 
transmit, to exist, to climb (go up)
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Spanish verbs ending in –ir will usually 
have the following endings in the past 
simple: 

yo will have the verb ending in –í

tú in –iste

él / ella in -ió

nosotros / nosotras in –imos

ustedes in –ieron

vosotros / vosotras  in -isteis

ellos / ellas in –ieron

El verbo vivir – Pasado simple The verb vivir – Past simple

yo viví I lived

tú viviste you lived

él / ella vivió he / she lived

nosotros/nosotras vivimos we lived

ustedes vivieron you lived

vosotros / vosotras vivisteis you lived

ellos / ellas vivieron they lived

El verbo decidir – Pasado simple The verb decidir – Past simple

yo decidí I decided

tú decidiste you decided

él / ella decidió he / she decided

nosotros/nosotras decidimos we decided

ustedes decidieron you decided

vosotros / vosotras decidisteis you decided

ellos / ellas decidieron they decided
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Just like we saw with the first group 
(Part 2 Lesson 3; verbs ending in –
ar) we see here that the endings for 
nosotros / nosotras are exactly the 
same in both tenses: the present 
and the past (simple), for the verbs 
ending in –ir as well! To avoid 
misunderstandings, we will simply 
have to pay attention and add the 
appropriate word or expression (ayer, 
la semana pasada, hace mucho 
tiempo, and so on...) whenever 
necessary.

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Cecilia decidió estudiar francés. Cecilia decided to study French.

Superman nunca existió. Superman never existed.

¿Comprendiste la pregunta? Did you understand the question?

Sí, comprendí la pregunta Yes, I understood the question.

Vivimos muchos años en Noruega y 
después en Suecia.

We lived for many years in Norway 
and afterwards in Sweden.

Ella compró un par de zapatos 
blancos

She bought a pair of white shoes

Pedro está comiendo una naranja Pedro is eating an orange.

¡Por favor, no te olvides de comprar 
flores!

Please, do not forget to buy flowers!

Más o menos ... mejor o peor More or less... better or worse
Veamos unos ejemplos Let us see some examples

El tren es más rápido que el autobús The train is faster than the bus

Mi bicicleta es mejor que la tuya. My bicycle is better than yours

You may remember what kind of 
construction this “la tuya” is... If not, 
please go back and take a look at it on 
Part 1, Lesson 14.
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La mesa es más alta que la silla The table is taller than the chair

Miguel es más bajo que Pedro Miguel is shorter than Pedro

Este pastel no es bueno, pero aquel 
es peor.

This pie is not good, but that one is 
worse.

Esta es la peor opción posible. This is the worst possible option. 

El gato comió más que tú. The cat ate more than you [did].

Voy a comprar más pan. I’ll buy more bread.

Tienes que comer menos. You have to eat less. 

Tú eres la mejor estudiante de tu 
clase.

You are the best student in your class. 

Ejercicio 2 Exercise 2
Poner el verbo en pasado simple The following sentences have the 

verb in the present tense, please 
change the verb to the past simple.

Silvia vive en esta casa

Silvia vivió en esta casa

Decidimos comprar la bicicleta

Decidimos comprar la bicicleta.

No comprendo el tercer ejemplo

No comprendí el tercer ejemplo

Él cruza el canal.

Él cruzó el canal.

¿Qué preparas para la fiesta?

¿Qué preparaste para la fiesta?

No me olvido de ti.

No me olvidé de ti. 

¿Subes al quinto piso?

¿Subiste al quinto piso?

Pedro compra unas toallas

Pedro compró unas toallas
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Lección número 6 Lesson 6

Estamos muy cansados We are very tired

Oye, ¿quieres ir al cine? Listen, ¿do you want to go to the 
movies?

Sí, quiero, pero estoy muy cansada. Yes, I want [to go], but I’m very tired.

¿Por qué? ¿Qué hiciste hoy? Why? What did you do today?

Hoy tuve un día terrible. Me levanté a 
las 6 de la mañana, 

I had an awful day today. I got up at 6 
am,

me duché y me vestí pero no tuve 
tiempo para desayunar.

 I showered and dressed, but didn’t 
have time for breakfast.

Solo bebí una taza de café con un 
poquito de leche.

 I only drank a cup of coffee with a little 
bit of milk.

Yo me levanté a las 7 de la mañana, 
me duché, me afeité, 

I got up at 7 am, I showered, shaved 

me vestí y desayuné, pero después 
tuve mucho trabajo.

and ate breakfast, but afterwards I had 
a lot of work.

Yo también tuve mucho trabajo, casi 
todo fuera de la ciudad. 

I had a lot of work as well, almost all 
outside the city.

Tuve que visitar muchos clientes, y tú 
sabes que hay mucho tráfico en las 
carreteras.

 I had to visit many clients, and you 
know there is a lot of traffic on the 
roads.

No comí nada hasta las 3 de la tarde.  I didn’t eat anything until 3 pm.

¿Almorzaste bien por lo menos? Did you have at least a good lunch? 
[literally, did you “lunch” well?]

¡Qué va! Una manzana y un yogur. Not at all! An apple and a yoghurt.



29

Bueno, entonces no solo estás 
cansada. También tienes hambre...

Well, then you are not only tired. You 
are hungry as well... 

¿Quieres cenar temprano? ¿Do you want to have dinner early?

Por supuesto, vamos a preparar la 
cena. 

Of course, let’s go and prepare dinner. 

Tú te ocupas de hacer la ensalada y 
de poner la mesa.

You take care of making the salad and 
of setting the table. [literally “to put the 
table”]

Voy a hacerlo inmediatamente. I’ll do it immediately.

Vocabulario Vocabulary

olvidarse to forget

llevarse to take, to carry [with oneself]

despertarse to wake up

levantarse to get up

ducharse, darse una ducha to shower, to take a shower

afeitarse to shave

vestirse to dress

lavarse to wash

cepillarse los dientes to brush one’s teeth

ocuparse de to take care of
Please note: on the preceding list, 
all the verbs belong to the reflexivos 
family, so they have to be always 
accompanied by the corresponding 
pronoun: me levanto, me ducho, me 
afeito, and so on for the present tense.

In the previous dialogue, the 
participants were talking about past 
events, so they used the past simple: 
me levanté, me duché, me afeité and 
so on.

cansado / cansada tired

terrible awful, terrible
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las comidas del día meals of the day

el desayuno breakfast

desayunar to have / eat breakfast

el almuerzo lunch

almorzar to have / eat lunch

la cena dinner, supper

cenar to dine, to have / eat dinner, to have / 
eat supper

la merienda afternoon tea/coffee, snack, a light 
meal

merendar to have a light meal (usually in the 
afternoon)

la comida está lista food is ready

compartir una comida to share a meal

por lo menos at least

al menos at least

¡qué va! not at all!, forget it!, no way! (usually 
negative)

Verbos en tiempo pasado 
El pasado simple (continuación)

Verbs in the past tense 
Past simple (continued)

Casos especiales: Special cases: 
tener, estar, poder

We will learn these 3 verbs together 
because their forms in the past 
simple are very similar and, above all, 
because they are extremely frequent 
in the language.

El verbo tener – Pasado simple The verb tener – Past simple
yo tuve I had

tú tuviste you had

él / ella tuvo he / she had

nosotros/nosotras tuvimos we had

ustedes tuvieron you had
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vosotros / vosotras tuvisteis you had

ellos / ellas tuvieron they had

El verbo estar – Pasado simple The verb estar – Past simple
yo estuve I was

tú estuviste you were

él / ella estuvo he / she was

nosotros/nosotras estuvimos we were

ustedes estuvieron you were

vosotros / vosotras estuvisteis you were

ellos / ellas estuvieron they were

El verbo poder – Pasado simple The verb poder – Past simple
yo pude I could

tú pudiste you could

él / ella pudo he / she could

nosotros/nosotras pudimos we could

ustedes pudieron you could

vosotros / vosotras pudisteis you could

ellos / ellas pudieron they could

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

¿Dónde estuviste ayer que no te vi? Where were you yesterday that I didn’t 
see you?

No tuve tiempo y no pude ir. I didn’t have time and couldn’t go.

Lisa se levantó muy tarde y no pudo 
desayunar.

Lisa got up very late and couldn’t have 
breakfast.

¿Cómo estuvo la fiesta de 
cumpleaños?

How was the birthday party?

Ellos tuvieron muchos problemas pero 
al menos pudimos ayudar.

They had many problems but at least 
we could help.

Mi hermana tuvo un bebé. My sister had a baby.

El año pasado estuvimos en Alemania. Last year we were in Germany.
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Discúlpame, no pude ir a visitarte al 
hospital.

Please forgive me, I couldn’t go visit 
you at the hospital.

Ayer estuve con Juan y hablamos de 
nuestras familias.

Yesterday I was with Juan and we 
talked about our families.

Dos turistas no pudieron subir al 
autobús.

Two tourists could not get into the bus 
[literally, “climb” into the bus]

Ejercicio 1 Exercise 1
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Comiste?

1.	 Sí, comí

2.	 No, no comí

¿Pudiste ir a la oficina?

Sí, pude ir a la oficina
No, no pude ir a la oficina
¿Estuviste en Francia?

Sí, estuve en Francia
No, no estuve en Francia
¿Tuvo que preparar la comida?

Sí, tuvo que preparar la comida
No, no tuvo que preparar la comida

Ejercicio 2 Exercise 2
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

¿Dónde estuvieron ustedes dos? Where were you two?

Me levanto a las 6 de la mañana I get up at 6 am

Quiero ducharme I want to take a shower
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Él decidió no afeitarse. He decided not to shave

Ellos comen solo comida rápida They eat only fast food

Cuándo estuvo él en España? When was he in Spain?

Discúlpame, me olvidé de tu 
cumpleaños

Please forgive me, I forgot about your 
birthday

Él limpia la casa y yo me ocupo del 
jardín

He cleans the house and I take care of 
the garden 

Él limpió la casa y yo me ocupé del 
jardín

He cleaned the house and I took care 
of the garden

Él va a limpiar la casa y yo voy a 
ocuparme del jardín

He will clean the house and I will take 
care of the garden
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Lección número 7 Lesson 7

Sobre gustos no hay nada escrito No written rules about taste

¿Cuál es tu color favorito? Which one is your favorite color?

Mi color favorito es el azul, pero 
también me gusta el color rojo. 

My favorite color is blue, but I like also 
the color red. 

¿Y cuál es el tuyo? And which one is yours?

Me gustan el verde, el amarillo y el 
rojo. 

I like green, yellow and red. 

Me gusta ver campos verdes con 
flores de muchos colores.

I like to see green fields with flowers of 
many colors.

Los semáforos tienen luces verdes, 
amarillas y rojas. 

Traffic lights have green, yellow and 
red lights.

¿Te gustan los helados? Do you like ice-cream?

Por supuesto, me gusta el helado de 
vainilla.

Of course, I like vanilla ice-cream.

A mí me gustan los helados de 
chocolate y de fresa.

As for me, I like chocolate and 
strawberry ice-cream.

¿Qué te gusta hacer en una tarde de 
lluvia?

What do you like to do on a rainy 
afternoon?

Me gusta leer un libro, mirar televisión 
o escuchar música.

I like reading a book, watch TV or 
listen to music.

¿Te gusta el color naranja? Do you like the color orange?

Sí, y también me gustan las 
naranjas...

Yes, and I like oranges as well...

Vocabulario Vocabulary
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favorito / favorita favorite

un campo a field

semáforo traffic light

la luz the light

las luces the lights

Please note: in all nouns ending with 
z, the final z becomes c when forming 
the plural or any other form requiring 
the addition of the vowels e or i. For 
example, luz → luces. The sound does 
not change.

helado de vainilla vanilla ice-cream

helado de chocolate chocolate ice-cream

helado de fresa strawberry ice-cream

lluvia rain

nieve snow

una tarde de lluvia a rainy afternoon

una mañana de sol a sunny morning

leer to read

libro book

escuchar to listen

música music

Cuestión de gustos A question of taste
El verbo gustar y similares The verb gustar and similar verbs

Expressions using this verb have to 
be preceded by our “old friends” the 
object pronouns: me, te, le, nos... 
while the verb will have only 2 forms: 
one for the singular (when we like 
one of a kind or else when we like to 
do something) and one for the plural 
(when we like many of a kind).
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These forms in the present tense are:

gusta – for the singular

gustan – for the plural

The forms for the past simple are:

gustó – for the singular

gustaron – for the plural

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Me gusta este vestido I like this dress

Me gustan estos vestidos I like these dresses

No me gustó ese vestido. I didn’t like that dress.

¿Te gustan las tardes de lluvia? Do you like rainy afternoons?

Nos gusta leer historias de 
detectives.

We like to read detective stories.

A mi hermana le gusta ir al cine. My sister likes to go to the movies.

Al bebé no le gusta esta sopa. The baby doesn’t like this soup.

Al bebé le gustaron esos globos. The baby liked those balloons.

A ellos les gusta viajar en tren. They like to travel by train.

A ellos les gustan las películas de 
terror.

They like horror films.

Verbos de la misma familia Verbs of the same family

Do not worry too much! They are not 
so many!!!

Its common “relatives” are only 3:

doler

parecer

quedar

The best way to learn them will be to 
look at them in sentences, starting 
with doler.
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Me duele la cabeza My head hurts / I have a headache

Me duelen los pies My feet hurt

¿Te dolió? Did it hurt [you]?

Please note: In the present tense, the 
sound o in doler is replaced by the 
syllable ue. Its forms are:

duele – for the singular

duelen – for the plural

The forms for the past simple are:

dolió – for the singular

dolieron – for the plural

Let us take a look at parecer:

Me parece bien It seems right [to me] / It looks all right 
[to me]

Me parece mal It doesn’t seem right [to me] / It looks 
bad [to me]

¿Te parecen sabrosos esos pasteles? Do those pies look tasty to you?

Nos pareció ver un gato blanco. We thought we saw a white cat. / It 
seemed like we saw a white cat.

¿Qué te pareció la película? What did you think about the film?

¿Qué les parecieron los invitados? What did they think about the guests?

Parece que va a llover. It looks like it is going to rain.

Parece que hay una fiesta en esa 
casa.

It seems like there is a party in that 
house.

A bit confused? It can be expected, 
parecer is indeed a tricky verb, 
because its meaning is very much 
associated to context (or the structure 
of the sentence) and so it is almost 
impossible to translate it as a single 
word. On the other hand, Spanish 
speakers use it a lot!

Don’t worry, with time, we will see it in 
different surroundings and gradually 
learn how to use it.
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The meaning of the third verb, quedar, 
is also context-dependent. When 
preceded by an object pronoun (me, 
te, le...) and followed by an adjective 
or the adverbs bien and mal, it will 
belong to this small but useful family. 

Its forms for the present tense are:

queda – for the singular

quedan – for the plural

The forms for the past simple are:

quedó – for the singular

quedaron – for the plural

Let us see a few sentences:

Este sombrero te queda bien. This hat fits you / This hat looks good 
on you.

Ese sombrero te queda mal. That hat doesn’t fit you / That hat 
doesn’t look good on you.

El pastel me quedó perfecto. My cake turned out perfect.

Los manteles nos quedaron muy 
bonitos.

Our table cloths turned out very pretty.

Vocabulario del cuerpo humano Vocabulary of the human body

cabeza head

cabello hair (on the head)

la cara the face

los ojos the eyes

la nariz the nose

la boca the mouth

las orejas the ears

lóbulo de la oreja earlobe

párpados eyelids

cejas eyebrows

pestañas eyelashes



39

los labios the lips

la piel the skin

un diente a tooth

los dientes the teeth

el cuello the neck

una pierna a leg

las piernas the legs

los pies the feet

una mano a hand

Please note: although ending with o, 
the word mano belongs to the feminine 
gender.

las manos the hands

los brazos the arms

axilas armpits

dedos de la mano fingers

uñas fingernails

Ejercicio 1 Exercise 1
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Te gusta ir al cine?

1.	 Sí, me gusta ir al cine

2.	 No, no me gusta ir al 
cine

¿A Juan le gusta leer?

Sí, a Juan le gusta leer.
No, a Juan no le gusta leer.
¿A ustedes les gusta el vino blanco?
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Sí, nos gusta el vino blanco.
No, no nos gusta el vino blanco.
¿Te gustó la película?

Sí, me gustó la película. 
No, no me gustó la película
¿Te gustaron esos zapatos?

Sí, me gustaron esos zapatos.
No, no me gustaron esos zapatos

Ejercicio 2 Exercise 2
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

¿Te gusta aprender español? Do you like learning Spanish?

Sí, me gusta aprender español Yes, I like learning Spanish.

Parece que va a llover. It looks like it is going to rain.

Está cansada. Le duelen los pies. She is tired. Her feet hurt.

Me duele la cabeza. I have a headache.

El bebé de Lisa tiene ojos azules. Lisa’s baby has blue eyes.

Tus manos son muy bonitas. Your hands are very pretty.

La ensalada te quedó muy sabrosa. Your salad turned out very tasty.

Le pareció bien. It looked all right to him.

¿Qué vas a hacer hoy? What are you going to do today?
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Lección número 8 Lesson 8

El ejercicio físico es bueno para la 
salud

Physical exercise is good for your 
health

Hola, ¿qué estás haciendo? Hi, what are you doing?

Estoy mirando este programa de 
televisión. 

I am watching this TV program. 

Hay una profesora muy bonita que 
enseña cómo hacer ejercicio físico en 
casa.

There is a very pretty teacher who 
teaches how to do physical exercise at 
home.

¡Sensacional! Cool! 

Mi médico dice que hacer ejercicio 
es muy necesario para estar sano y 
fuerte.

My doctor says that exercising is very 
necessary to be healthy and strong. 

¡Tiene razón! Para empezar tienes 
que saltar en el lugar 20 veces. 

He is right! To start you have to jump 
20 times on the spot. 

Eso es para calentar los músculos y 
mejorar la circulación de la sangre.

That is to warm the muscles and 
improve blood circulation.

Muy bien, ¿y después? Very good. And afterwards?

Después tienes que respirar hondo 
5 veces y levantar los brazos por 
encima de la cabeza. 

Afterwards you have to breathe deeply 
5 times and raise your arms above 
your head. 

Entonces tienes que mover 30 veces 
el cuerpo a la derecha y a la izquierda.

Then you have to move 30 times your 
body to the right and to the left.

¡Ay, ya me duele la espalda! Ouch, my back is already hurting!

No importa, ese ejercicio es muy sano.  Never mind, that exercise is very 
healthy. 

Cuando terminas, tienes que flexionar 
las piernas 50 veces.

When you finish, you have to bend 
your legs 50 times. 
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No te olvides de la respiración. Do not forget your breathing. 

¿Tienes más ejercicios? Do you have more exercises?

Seguro, por ejemplo tocar los dedos 
de los pies con los dedos de la mano. 

Sure, for example to touch your toes 
with your fingertips.

¿Tú haces todos los ejercicios? Do you do all the exercises?

¡Qué va! Yo no hago los ejercicios, yo 
solo miro el programa.

No way! I don’t do the exercises, I only 
watch the program.

Vocabulario Vocabulary

ejercicio físico physical exercise

hacer ejercicio work out

deporte sport

hacer deporte to do sports, to practice sports

la salud health

sano / sana healthy

fuerte strong

medicina medicine [the science]

el médico / la médica doctor [MD], physician

remedio medicine [remedy, prescription 
medicine]

saltar to jump

calentar to warm, to heat

mejorar to improve

una vez one time, once

muchas veces many times

Remember what we said? In all nouns 
ending with z, the final z becomes 
c when requiring the addition of the 
vowels e or i. For example, vez → 
veces. The sound does not change.

músculo muscle

sangre blood

circulación de la sangre blood circulation
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hueso bone

la carne [humana] flesh [human]

“de carne y hueso” human, “flesh and blood”, a real 
person

respirar to breathe

levantar to raise, to lift

encima de above

la espalda back [of the human body]

no importa never mind, doesn’t matter

flexionar to bend

tocar to touch

dedos de los pies toes

uñas de los pies toenails

Un viejo amigo: el verbo hacer An old friend: the verb hacer
Just like the letter z was replaced by 
the letter c when preceding the vowels 
e and i, the letter z may replace c 
when preceding the other 3 vowels: 
a – o – u. Otherwise, as we know, the 
sound of the letter c would change 
and will sound like a “k”. That is 
exactly what will happen with hacer in 
the 3rd person of the past simple: él / 
ella hizo.

Its forms in the past simple are:

yo hice

tú hiciste

él / ella hizo

nosotros / nosotras hicimos

vosotros / vosotras hicisteis

ustedes / ellos / ellas hicieron
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This is the time to point out that all 
forms of hacer in the present tense fit 
the pattern of the verbs ending in –er, 
except for the first person. The correct 
form for the first person will be:

yo hago 
Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Hago mis ejercicios todos los días. I do my exercises every day. 

Mi madre hizo tu pastel de 
cumpleaños.

My mother made your birthday cake.

¿Qué hiciste con tu cabello? What did you do to your hair?

Ayer hice un vestido para mi hija. Yesterday I made a dress for my 
daughter.

Hacen unos sombreros muy  
bonitos en esta tienda.

They make very pretty hats in this 
store.

Hicieron una fiesta para festejar su 
aniversario de boda.

They had a party to celebrate their 
wedding anniversary.

Un nuevo amigo: el verbo decir A new friend: the verb decir
decir means to say or to tell, it is very 
frequently used and like all verbs 
having the letter c in their roots, 
it behaves in a tricky way. That is 
because, as we already know, the 
letter c has one sound before e and 
i, and a different sound before a, o, u 
and all the consonants.

We should point out that all forms 
of decir in the present tense fit the 
pattern of the verbs ending in –ir, 
except for the first person. The correct 
form for the first person in the present 
tense will be: yo digo 
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Its forms in the past simple are a little 
more complicated. With this verb, the 
c will be replaced by the letter j:

yo dije

tú dijiste

él / ella dijo

nosotros / nosotras dijimos

vosotros / vosotras dijisteis

ustedes / ellos / ellas dijeron

Please note that in many cases this 
verb will be followed by the particle 
que and then a full sentence.

Veamos unos ejemplos Let us see some examples
María dice que va a estar en casa 
hasta las 7.

María says that she will be at home 
until 7 o’clock.

Te dije que va a llover. I told you it is going to rain.

Ellos dicen que los vinos españoles 
son muy buenos.

They say that Spanish wines are very 
good.

La profesora dijo que mañana vamos 
a tener un examen. 

The teacher said that tomorrow we are 
going to have a test.

Francisco dice que la novia de Pedro 
es muy bonita.

Francisco says that Pedro’s bride is 
very pretty.

Ellos dijeron que no van a ir a la 
fiesta.

They said that they will not go to the 
party. 

¿Qué dijo el médico? What did the doctor say?

Si eres un buen amigo, tienes que 
decirle la verdad.

If you are a good friend, you have to 
tell him the truth.

No creo lo que estás diciendo. I don’t believe what you are saying.

Voy a decirte la verdad. I will tell you the truth.

Ejercicio 1 Exercise 1
Del singular al plural From singular to plural
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Please put the verb and the object of 
the following sentences in the plural 
form. The underlined portion is the one 
you have to change. 
For example:

Me gusta el helado

Me gustan los helados

A Juan le gusta la ensalada.
A Juan le gustan las ensaladas.

Nos gusta el vino blanco.
Nos gustan los vinos blancos.

Me duele el pie.
Me duelen los pies. 

Me gustó ese vestido
Me gustaron esos vestidos.

¿Te duele el brazo?
¿Te duelen los brazos?

A mis amigos les gustó mucho el 
jardín.
A mis amigos les gustaron mucho 
los jardines.

Ejercicio 2 Exercise 2
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

¿Qué hiciste ayer? What did you do yesterday?

El deporte es sano. Sport is healthy.

Los niños están sanos ahora. The children are healthy now.

No te olvides tu sombrero. Do not forget your hat.

Me duele la espalda. My back hurts.

Mi hermano es médico. My brother is a doctor.

Nos gusta mirar este programa. We like to watch this program.

No ahora, estamos muy cansados. Not now, we are very tired.
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Hicimos 3 pasteles de manzana. We made 3 apple pies.

No hago sopa todos los días, solo los 
lunes, miércoles y viernes.

I don’t make soup every day, only on 
Monday, Wednesday and Friday.
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Lección número 9 Lesson 9

Nos encanta Madrid We love Madrid

¿Sabes dónde estuve en mayo? 
Estuve en Madrid por unos días.

Do you know where I was in May? I 
was in Madrid for a few days.

¡Qué bien! Me encanta Madrid. Puedo 
decir que es mi ciudad favorita.

How nice! I love Madrid. I can say that 
it is my favorite city.

Visité el Museo del Prado por tercera 
vez. Siempre es maravilloso.

I visited the Prado Museum for the 
third time. It is always wonderful.

Tienes razón, a mí también me gusta. You are right, I like it too. 

En la misma zona hay otros museos 
importantes.

There are other important museums in 
the same area. 

Por eso tienes que quedarte varios 
días.

That’s why you have to stay several 
days.

Por supuesto. ¿Conoces la Gran Vía? Of course. Do you know the Gran Vía?

Seguro, es la calle principal para ir de 
compras.

Sure, it is the main street to go 
shopping.

No solo para ir de compras.   Not only to go shopping, 

También para ir a caminar y descubrir 
rincones encantadores:

also to take a stroll and discover 
charming corners: 

calles arboladas y tranquilas, 
pequeñas plazas, iglesias que puedes 
visitar...

quiet tree-lined streets, little squares, 
churches you may visit... 

Y si quieres, tienes también anchas 
avenidas y hermosos parques, 

And if you want, you have also wide 
avenues and beautiful parks, 

como el Retiro y la Casa de Campo.  like the Retiro and the Casa de 
Campo.
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¡Precisamente estuve en la Casa de 
Campo con mi bicicleta! 

Precisely, I was in the Casa de Campo 
with my bicycle!

Es un lugar ideal para el ciclismo y 
otros deportes: 

It is an ideal place for cycling and 
other sports: 

senderismo, tenis, equitación, 
atletismo...

hiking, tennis, horse-riding, track and 
field...

Ahora que lo dices, vi mucha gente 
practicando distintos deportes.

Now that you say it, I saw many 
people practicing different sports.

Seguro, ¡en mayo hace buen tiempo! Sure, in May the weather is nice!

Vocabulario Vocabulary

encantador / encantadora enchanting, charming, lovely, 
bewitching

maravilloso / maravillosa wonderful, marvelous

espléndido / espléndida splendid

magnífico / magnífica magnificent, superb

majestuoso / majestuosa majestic, regal, splendid

glorioso / gloriosa glorious, magnificent

excelente excellent, superb, the best

importante important

principal principal, main

caminar to walk

ir a caminar to take a stroll

descubrir to discover, to reveal

calle arbolada tree-lined street

tranquilo / tranquila quiet, calm

plaza square, plaza (open space in town)

iglesia church

convento convent

monasterio monastery

abadía abbey

templo temple
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catedral cathedral

capilla chapel

parroquia parish

sacerdote priest

obispo bishop

arzobispo archbishop

avenida avenue

anchas avenidas wide avenues

bulevar boulevard

parque park

deportes sports

ciclismo cycling

equitación horse-riding

atletismo athletics, track and field

natación swimming

senderismo hiking

remo rowing

fútbol football (UK), soccer (US)

Parecidos, pero no iguales Look-alike, but not the same
Pasado simple de “ir” y “ser” Past simple of “ir” and “ser”

A curious thing happened in the 
history of the Spanish language: two 
completely different verbs, one ending 
in –er and the other in –ir, developed 
for some reason an identical form in 
the past simple.

Let us take a quick look at the present 
tense in both verbs. Regarding ir 
(meaning to go) we have: voy, vas, va, 
vamos, vais, van.

Regarding ser (meaning to be) we 
have: soy, eres, es, somos, sois, son. 
But when coming to the past simple:
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yo fui I went and also I was 
tú fuiste you went and also you were
él /ella fue he/ she went and also he / she was
nosotros / nosotras fuimos we went and also we were
vosotros / vosotras fuisteis you went and also you were
ustedes / ellos / ellas fueron you / they went and also you / they 

were
At first sight, it might seem confusing, 
and it would be if these verbs were 
taken out of context, but actually 
it is not. For example, can you tell 
the meaning of the following two 
sentences?

1.	 Fuimos buenos amigos

2.	 Fuimos a la fiesta

Of course you can!!!!

Sentence 1 means: We were good 
friends 
Sentence 2 means: We went to the 
party

You sure did it!!!

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Ella fue una gran actriz. She was a great actress.

Tú fuiste un buen cocinero. You were a good cook.

Please note: sometimes an adjective 
may precede the noun, and some of 
them, like grande and bueno will be 
shortened when appearing before the 
noun, becoming gran and buen.

La lección fue muy interesante. The lesson was very interesting.

¿El niño no fue a la escuela? Didn’t the child go to school?

Es tarde y todavía no fui a hacer las 
compras para hacer la cena.

It is late and still I didn’t go shopping 
to make dinner.
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Primero fuimos al museo y después 
Juan fue al cine y yo fui al teatro.

First we went to the museum and 
afterwards Juan went to the movies 
and I went to the theater.

Cantidades indefinidas Indefinite quantities
Numbers refer to known and definite 
quantities. However, we might want to 
express quantities we don’t know for 
certain or don’t want to specify. For 
those functions we have:  algunos, 
otros, varios, muchos, pocos...
Please note: They may behave as 
pronouns (in place of a noun) or as 
adjectives (usually preceding the 
noun). In all cases, they must match 
the noun they replace or precede, both 
in gender and number.

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Estuve varios días en Madrid. I was in Madrid for a few days.

Estuve unos días en Madrid. I was in Madrid for a few days.

Estuve algunos días en Madrid. I was in Madrid for a few days.

As you could see from the previous 
sentences, their meaning is more 
or less the same. We simply have 
different forms of expressing the same 
idea.

Vi mucha gente en la calle. I saw a lot of people on the street. 

Vi poca gente en la calle. I saw few people on the street.

- ¿Comiste muchas manzanas? 
- No, comí solo algunas.

Did you eat a lot of apples? 
No, I ate only a few.

Voy a comprar algunos libros. I’m going to buy some books.

Estas naranjas no me gustan. ¿Tienes 
otras?

I don’t like these oranges. ¿Do you 
have others?

El otro día descubrí un rincón 
encantador cerca de tu casa.

The other day I discovered a charming 
corner near your house.

Esos zapatos son muy bonitos, pero 
prefiero los otros.

Those shoes are very nice, but I prefer 
the others.
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Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Vivo en una calle tranquila y arbolada. I live in a quiet and tree-lined street.

Madrid tiene anchas avenidas y 
parques verdes.

Madrid has wide avenues and green 
parks.

Fuimos a visitar la catedral. We went to visit the cathedral.

Puedo decir que París es mi ciudad 
favorita.

I can say that Paris is my favorite city.

Hoy hace buen tiempo. Today the weather is nice.

Ella fue una estudiante excelente. She was an excellent student.

Esta es la calle principal. This is the main street.

Voy a decirte la verdad. I will tell you the truth.

Mis deportes favoritos son el ciclismo 
y la natación.

My favorite sports are cycling and 
swimming.

Este ejercicio fue muy interesante. This exercise was very interesting.

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Fuiste al cine?

1.	 Sí, fui al cine

2.	 No, no fui al cine

¿Ustedes fueron buenos amigos?

Sí, fuimos buenos amigos.
No, no fuimos buenos amigos.
¿Te gustan los museos?

Sí, me gustan los museos.
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No, no me gustan los museos.
¿Ella fue tu profesora?

Sí, ella fue mi profesora. 
No, ella no fue mi profesora.
¿Ella fue al teatro?

Sí, ella fue al teatro.
No, ella no fue al teatro.
¿Te duelen los pies?

Sí, me duelen los pies.
No, no me duelen los pies.
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Lección número 10 Lesson 10

Toda la verdad y nada más The whole truth and nothing more

¿Jura usted decir la verdad, toda la 
verdad y nada más que la verdad?

Do you swear to tell the truth, the 
whole truth and nothing more than the 
truth?

Sí, juro. Yes, I swear.

¿Dónde estuvo usted el viernes 
pasado entre las 5 y las 11 de la 
noche?

Where were you last Friday between 5 
and 11 in the evening?

El viernes pasado fui al cine a las 4 de 
la tarde. 

Last Friday I went to the movies at 4 
pm. 

Salí del cine alrededor de las 6 y fui 
con unos amigos al club de ajedrez.

I left the cinema around 6 and went 
with some friends to the chess club.

¿Qué hicieron ustedes en el club? What did you do at the club?

Jugamos al ajedrez hasta las 10 y 
después fuimos a cenar.

We played chess until 10 and 
afterwards we went to have dinner.

¿Vio usted a alguien cuando salió del 
club?

Did you see anybody when you left the 
club?

No, no vi a nadie. No, I saw nobody / I didn’t see 
anybody.

¿Vio algo raro en la puerta? Did you see something strange at the 
door?

No, no vi nada. No, I saw nothing / I didn’t see 
anything

¿Vio un automóvil rojo? Did you see a red car?

No, no vi ningún automóvil rojo. No, I didn’t see any red car.
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Vocabulario Vocabulary

usted you [formal] 

When addressing somebody in a 
formal situation, like in a courtroom, 
or in a non-intimate, respectful 
relationship, for example between 
student and teacher, doctor and 
patient, etc. the courtesy rule is to use 
usted instead of tú. 

Please note that when using usted, 
the verb will always appear in the 3rd 
person (the form usually attributed to 
él / ella) and not in the 2nd person (tú). 
We will say usted jura, usted vio or 
usted estuvo. 

algo something

nada nothing

alguien somebody, someone, anyone, 
anybody

nadie nobody, no one

The preceding parts of speech 
are called pronombres indefinidos 
(indefinite pronouns). We will learn a 
bit later in this lesson how to use them.

alguno / alguna / algunos / algunas some, any, a few

ninguno /ninguna none, not one, not a single one

The two preceding sets are also 
pronombres indefinidos, but they may 
also appear as adjectives, preceding 
a noun. In that case they will have 
to match the gender of the noun.  
Alguno and alguna have also a plural 
form (algunos /algunas) but ninguno 
and ninguna will appear only in the 
singular.
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Please note that whenever alguno 
or ninguno precede a noun (of the 
masculine gender) they will lose the 
final o. Examples:  
¿No vio algún automóvil negro?

No, no vi ningún automóvil negro.

jurar to swear, to promise, to take an oath

ajedrez chess

club de ajedrez chess club

raro / rara strange, weird, unusual, odd

Pronombres indefinidos Indefinite pronouns
The following four words: algo, nada, 
alguien, nadie will always function 
mostly as pronouns and sometimes 
as adverbs, never as adjectives. As 
a consequence, they do not have to 
match any noun in gender or number, 
they are what we call invariable 
(unchanging). 

Please note: Algo and alguien have 
a positive meaning (something and 
somebody respectively) while nada 
and nadie have a negative meaning 
(nothing and nobody respectively).

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

¿Tienes algo que decir? Do you have something to say?

Tengo que decirte algo. I have to tell you something.

¿Quieres algo más? Do you want something/anything else?

Ellos comieron algo antes de ir al cine. They had something to eat before 
going to the movies.

Me pagan muy poco, pero... algo es 
algo.

They pay me very little, but ... it 
is better than nothing. [literally ... 
something is something]

¿No tienes nada que decir? Don’t you have anything to say?

No tengo que decirte nada. I have to tell you nothing / I don’t have 
to tell you anything 
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¿No quieres nada más? Don’t you want anything else?

Ellos no comieron nada antes de ir al 
cine.

They had nothing to eat before going 
to the movies.

¿Sabes si vino alguien? Do you know if somebody came?

No, no vino nadie. No, nobody came.

Alguien me dijo que esta es tu casa. Somebody told me this is your house.

Nadie sabe que esta es tu casa. Nobody knows that this is your house.

¿No quieres darle algo a alguien? Don’t you want to give something to 
somebody?

Esto es algo que nadie puede 
comprender.

This is something nobody can 
understand.

Pronombres / adjetivos / adverbios 
indefinidos

Indefinite pronouns /adjectives / 
adverbs

Now we will have a look at the other 
branch of the family: those “indefinite” 
parts of speech acting sometimes 
as pronouns, sometimes as adverbs 
(relating to verbs, without number or 
gender) and sometimes as adjectives 
(relating to nouns and having to match 
them in gender and number). 

Pronombres / adverbios (sin género 
ni número) 

Pronouns /Adverbs (without 
gender or number)

todo all, everything

mucho much, very much, a lot, a long time

poco not much, a little, a short time

hace mucho a long time ago

hace poco a short time ago, not long ago

Pronombres / adjetivos (con género 
y número)

Pronouns /adjectives (with gender 
and number)

todo / toda / todos / todas all

mucho / mucha / muchos / muchas many, a lot of
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poco / poca / pocos / pocas not many, only a few, very little

alguno (algún) / alguna / algunos / 
algunas

some 

ninguno (ningún) / ninguna none, no one

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Él tiene mucho dinero He has a lot of money

Él tiene mucha razón He is very right [literally: He has a lot 
of reason]

Él tiene muchos hijos He has many children

Él tiene muchas hermanas He has many sisters

Él no entiende mucho. He doesn’t understand much.

Hay poco vino. There is very little wine.

Hay poca comida. There is very little food.

Hay pocos invitados. There are not many guests.

Hay pocas manzanas. There are not many apples.

Ellos le pagan poco. They pay him very little.

Ella preparó todo. She prepared everything.

Ella no preparó nada. She prepared nothing.

Ella preparó mucho. She prepared a lot.

Hace mucho, visitamos Madrid. A long time ago, we visited Madrid

Hace poco visitamos Madrid Not long ago we visited Madrid

Ejercicio 1 Exercise 1
Del presente al pasado From present to past

Please put the verb of the following 
sentences in the past simple tense. 
The underlined words are the verbs 
you have to change. 
For example:

Voy al cine

Fui al cine
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Cecilia dice que este es su sombrero.

Cecilia dijo que este es su sombrero.

Estamos en Sevilla.

Estuvimos en Sevilla.

¿Te gusta la catedral?

¿Te gustó la catedral?

Tengo mucho trabajo.

Tuve mucho trabajo.

No hago el pastel porque no puedo.

No hice el pastel porque no pude.

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Viste algo?

1.	 Sí, vi algo

2.	 No, no vi nada

¿Comiste algo antes de salir?

Sí, comí algo antes de salir.
No, no comí nada antes de salir.
¿Alguien te dijo que esta es la casa de 
Pedro?

Sí, alguien me dijo que esta es la 
casa de Pedro.
No, nadie me dijo que esta es la 
casa de Pedro.
¿Quieren ustedes algo más?

Sí, queremos algo más.
No, no queremos nada más.



61

¿Alguien sabe que estás aquí?

Sí, alguien sabe que estoy aquí.
No, nadie sabe que estoy aquí.
¿Te parece que tengo razón?

Sí, me parece que tienes razón.
No, me parece que no tienes razón.



62

Lección número 11 Lesson 11

Cuando éramos niños When we were kids

¿Tú creciste en la ciudad? Did you grow up in the city?

No, cuando era niña vivía con mi 
familia en una granja, en el campo.

No, when I was a little girl I lived with 
my family in a farm, in the country.

¿Cultivaban ustedes flores, frutas, 
hortalizas…?

Did you grow fruit, flowers, 
vegetables…?

Sí, un poco de todo. Yes, a little of everything. 

Teníamos árboles frutales, una 
pequeña huerta y un bonito jardín.

We had fruit trees, a small vegetable 
garden and a pretty garden.

¿Tenías animales? Did you have any animals?

¡Claro! Teníamos algunas vacas, Sure! We had a few cows, 

algunos cerdos y un gallinero con 
muchas gallinas.

 some pigs and a chicken coop with 
many hens. 

También teníamos varios perros y dos 
gatos.

We also had a few dogs and two cats.

¿Eras feliz en la granja? Were you happy in the farm?

Sí, muy feliz. Me gustaba levantarme 
temprano y pasear con mis perros.

Yes, very happy. I liked getting up 
early and go for a stroll with my dogs.

¿Por qué viniste a la gran ciudad? Why did you come to the big city?

Muy sencillo. Cuando terminé la 
escuela decidí ir a la universidad.

Very simple. When I finished school I 
decided to go to the university.

Entonces pudiste conocer gente 
nueva y tener muchos nuevos amigos.

Then you could know new people and 
have many new friends.

¡Qué suerte tenemos! How lucky we are!

Vocabulario Vocabulary
granja farm
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hortalizas vegetables (grown for food)

verduras vegetables (grown for food)

vegetales vegetables (plants in general)

árbol tree

árboles frutales fruit trees

huerta vegetable garden

huerto kitchen garden

huerto de frutales orchard

vaca cow

toro bull

ternero calf

cerdo pig

gallina hen

gallo rooster (US), cock (UK)

gallinero chicken coop, poultry house

feliz (plural: felices) happy

sencillo / sencilla simple, not complicated

crecer to grow, to grow up

terminar to finish

escuela school

gente people

Please note: the noun gente has a 
singular form but actually it has a 
plural meaning = many persons. Its 
gender is feminine: la gente 

Verbos – El pasado continuo o 
habitual

Verbs – Continuous / Usual past 
tense

You have already mastered the 
past simple in Spanish. Now we 
will learn an additional tense for 
the past. In grammar books it is 
called “imperfecto”, but we will call it 
continuous or usual.
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You will be happy to know that 
mastering it is easier than the previous 
one, because its forms are almost 
always regular.

This new past tense is used to 
describe actions that took place in 
the past but did not begin or end at 
specific moments. It usually refers to 
repeated or habitual situations/events 
occurring over an unspecified, usually 
long, period of time.

It is also used to describe what was 
happening in the background when 
another event, marked by the past 
simple, took place.

Veamos unos ejemplos Let us see some examples
Cuando Leo era niño, jugaba todos 
los días al fútbol.

When Leo was a kid, he [used to] play 
football every day

Explanation: Leo was a kid for a 
number of years (a long period without 
a specific ending point). He used to 
play every day (a repeated and usual 
action). So, both verbs appear in the 
continuous / usual past tense.

Marcelo desayunó temprano. Marcelo had breakfast early.

Marcelo desayunaba siempre 
temprano.

Marcelo always had (= used to have) 
breakfast early.

Explanation: The first sentence refers 
to a one-time event (past simple). 
The second sentence describes a 
repeated event, taking place every day 
(continuous/usual past).

Estábamos en la cocina cuando sonó 
el teléfono.

We were in the kitchen when the 
phone rang.

Explanation: Our being in the kitchen 
was the background (continuous past) 
for the one-time event of the phone 
ringing (past simple)
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Spanish verbs ending in –ar will 
always have the following endings in 
the continuous/usual past: 

yo will have the verb ending in –aba 

tú in –abas

él / ella in aba

nosotros / nosotras in –ábamos

ustedes in –aban

vosotros / vosotras  in -ábais

ellos / ellas in –aban

Veamos unos ejemplos Let us see some examples
Mi madre cocinaba muy bien. My mother was a very good cook 

[literally: cooked very well]

Los pájaros cantaban en las ramas 
de los árboles.

The birds were singing on the 
branches of the trees.

Julia y Rodrigo viajaban todos los 
años a París.

Julia and Rodrigo travelled every year 
to Paris. 

Mi hermana y yo estudiábamos en la 
misma escuela.

My sister and I went to (literally: 
studied at) the same school.

Me gustaba nadar. I liked swimming.

Spanish verbs ending in –er and also 
in –ir will have always the following 
endings in the continuous/usual past: 

yo will have the verb ending in –ía

tú in –ías

él / ella in -ía

nosotros / nosotras in –íamos

ustedes in –ían

vosotros / vosotras  in -íais

ellos / ellas in –ían

Veamos unos ejemplos Let us see some examples
Yo salía todos los días de la oficina a 
las 5 de la tarde.

I used to leave the office every day at 
5 pm.
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¿Tú sabías que Alfonso vivía en 
Madrid?

Did you know that Alfonso was living in 
Madrid?

El bebé no comía y fuimos a ver al 
médico.

The baby wasn’t eating and we went 
to see the doctor.

Me dolían los pies. My feet were hurting.

Bebíamos leche cuando éramos 
niños.

We drank milk when we were kids.

La profesora hablaba y hablaba, pero 
nadie comprendía nada.

The teacher talked and talked, but 
nobody understood anything.

Now to the GOOD news! There are 
only 3 verbs having an irregular form 
in this tense. Those 3 are: 
ser 
ir 
ver

El verbo ser en pasado continuo / 
habitual

The verb ser in continuous / usual 
tense

yo era I was / used to be

tú eras you were / used to be

él / ella era he / she was / used to be

nosotros/nosotras éramos we were / used to be

ustedes eran you were / used to be

vosotros / vosotras erais you were / used to be

ellos / ellas eran they were / used to be

El verbo ir en pasado continuo / 
habitual

The verb ir in continuous / usual 
tense

yo iba I went / was going / used to go

tú ibas you went / were going / used to go

él / ella iba he / she went / was going / used to go

nosotros/nosotras íbamos we went / were going / used to go

ustedes iban you went / were going / used to go

vosotros / vosotras ibais you went / were going / used to go

ellos / ellas iban they went / were going / used to go
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El verbo ver en pasado continuo / 
habitual

The verb ver in continuous / usual 
tense

yo veía I was seeing / used to see

tú veías you were seeing / used to see

él / ella veía he / she was seeing / used to see

nosotros/nosotras veíamos we were seeing / used to see

ustedes veían you were seeing / used to see

vosotros / vosotras veíais you were seeing / used to see

ellos / ellas veían they were seeing / used to see

Ejercicio 1 Exercise 1
Del presente al pasado From present to past

Please put the verb of the following 
sentences in the continuous / usual 
past tense. The underlined words are 
the verbs you have to change. 
For example:

Estudio francés

Estudiaba francés

Manuel es un niño muy feliz.

Manuel era un niño muy feliz.

Mi abuela sabe escuchar.

Mi abuela sabía escuchar.

Nos gusta mucho el tenis.

Nos gustaba mucho el tenis.

No vemos nada.

No veíamos nada.

Estoy en casa estudiando.

Estaba en casa estudiando.

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers
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In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Estabas en casa? 
Sí, estaba en casa 
No, no estaba en casa

¿Te gusta nadar?

Sí, me gusta nadar.
No, no me gusta nadar.
¿Cuándo eras niño te gustaba nadar? 

Sí, cuando era niño me gustaba 
nadar.
No, cuando era niño no me gustaba 
nadar.
¿Te gustó el helado de vainilla?

Sí, me gustó el helado de vainilla.
No, no me gustó el helado de 
vainilla.
¿Tu madre sabe cocinar?

Sí, mi madre sabe cocinar.
No, mi madre no sabe cocinar.
¿Tu madre sabía escuchar?

Sí, mi madre sabía escuchar.
No, mi madre no sabía escuchar.
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Lección número 12 Lesson 12

¿Dónde estabas? Where were you?

¿Dónde estabas ayer que no pude 
encontrarte?

Where were you yesterday that I 
couldn’t find you?

Déjame pensar... ayer me levanté a 
las 8, 

Let me think… yesterday I got up at 8 
pm, 

bebí un café y salí como un cohete 
para la oficina. 

drank some coffee and left in a rush 
[literally: went out like a rocket] for the 
office. 

¿Por qué? ¿Tenías mucho trabajo? Why? Did you have a lot of work?

Seguro. Tengo unos clientes que 
vienen todos

Sure. I have some clients coming 
every

los meses y yo los esperaba ayer. month and I expected them yesterday.

¿Vinieron? Did they turn up?

Sí, llegaron temprano y fuimos a 
visitar los talleres.

Yes, they arrived early and we went to 
visit the workshops.

¿Están lejos los talleres? Are the workshops far?

Sí, muy lejos. Antes estaban cerca de 
la oficina pero ahora

Yes, very far. They used to be near the 
office before, but now

están en los suburbios, dentro de la 
zona industrial.

 they are in the suburbs, inside the 
industrial zone.

Entonces pasaste casi todo el día en 
la carretera.

So you passed almost the whole day 
on the road.

En efecto. Y no te olvides de que ayer 
fue un día muy caluroso. 

Indeed. And don’t forget that yesterday 
was a very hot day. 

Y tú, ¿dónde estabas? And you, where were you?
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Ah, como el día era caluroso fui a la 
playa con algunos amigos.

Oh, since it was a hot day I went to the 
beach with some friends.

Tú sabes cómo gozar de la vida… You know how to enjoy life…

Vocabulario Vocabulary

encontrar to find

Please note: “encontrarte” is actually 
2 words merged into one: the verb 
encontrar + the object pronoun te. 
You may remember this kind of 
construction... If not, please go back 
and take a look at it on Part 2, lesson 
2.

pude I could (Past simple of the verb “poder” 
= can)

dejar leave, let, allow

déjame let me, leave me, allow me

Please note: “déjame” is actually 2 
words merged into one: the verb dejar 
+ the object pronoun me. You may 
remember this kind of construction... If 
not, please go back and take a look at 
it on Part 2, lesson 2.

pensar to think

pensamiento thought

cohete rocket 

salir como un cohete rush out [literally: go out like a rocket]

estar al cohete [coloquial] to be useless, to be a waste of space 
[colloquial]

cliente client

esperar to expect, to wait, to wait / hope for 
something

espera [sustantivo] waiting time

esperanza hope

venir to come, to turn up
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llegar to arrive

llegada arrival

oficina office

fábrica factory, manufacturing plant

taller workshop, small factory

industria industry

industrial industrial

suburbios suburbs

playa beach

gozar to enjoy

El verbo venir The verb venir
The verb venir is used very frequently 
in Spanish and, just like many of the 
most useful verbs, is quite irregular. In 
this lesson, we will learn the verb venir 
in all the tenses we already mastered.

El verbo venir – Presente The verb venir – Present tense

yo vengo I come, arrive, turn up…

tú vienes you come, arrive, turn up…

él / ella viene he / she comes, arrives, turns up…

nosotros/nosotras venimos we come, arrive, turn up…

ustedes vienen you come, arrive, turn up…

vosotros / vosotras venís you come, arrive, turn up…

ellos / ellas vienen they come, arrive, turn up…

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Venimos a verte. We come to see you

Este avión viene de París. This plane arrives from Paris.

¿Vienes con nosotros a la fiesta? Do you come with us to the party?
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Estoy muy cansado. Vengo de muy 
lejos.

I am very tired. I come from afar.

El verbo venir – Pasado simple The verb venir – Past simple

yo vine I came, arrived, turned up…

tú viniste you came, arrived, turned up…

él / ella vino he / she came, arrived, turned up……

nosotros/nosotras vinimos we came, arrived, turned up……

ustedes vinieron you came, arrived, turned up……

vosotros / vosotras vinisteis you came, arrived, turned up……

ellos / ellas vinieron they came, arrived, turned up……

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Los esperábamos con la cena en la 
mesa pero no vinieron.

We waited for them with dinner on the 
table but they didn’t turn up.

Paula vino con las manos llenas de 
regalos.

Paula came with her hands full of 
presents.

¿Por qué no viniste ayer a la oficina? Why didn’t you come to the office 
yesterday?

Mi hermana tomó el tren, pero yo vine 
en autobús.

My sister took the train, but I came by 
bus.

El cliente vino a comprar vino. The client came to buy some wine.

Did you notice that the word “vino” 
appeared twice in the previous 
sentence? The first time it was a verb: 
third person of venir in the past simple. 
The second “vino” is a noun we have 
already encountered, and it means 
wine.

El verbo venir en pasado continuo / 
habitual

The verb venir in continuous / 
usual tense

yo venía I came / was coming / used to come
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tú venías you came / were  coming / used to 
come

él / ella venía he / she came / was coming / used to 
come

nosotros/nosotras veníamos we came / were  coming / used to 
come

ustedes venían you came / were  coming / used to 
come

vosotros / vosotras veníais you came / were  coming / used to 
come

ellos / ellas venían they came / were  coming / used to 
come

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Los pájaros venían todos los días a 
beber agua.

The birds used to come every day to 
drink water.

Yo venía del supermercado cuando 
me encontré con Silvia.

I was coming from the supermarket 
when I met Silvia.

No pude ver quién venía. I couldn’t see who was coming.

El verbo venir en futuro The verb venir in the future

yo voy a venir I will come, arrive, turn up

tú vas a venir you will come, arrive, turn up

él / ella va a venir he / she will come, arrive, turn up

nosotros/nosotras vamos a venir we will come, arrive, turn up

ustedes van a venir you will come, arrive, turn up

vosotros / vosotras vais a venir you will come, arrive, turn up

ellos / ellas van a venir they will come, arrive, turn up

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

¿Cuándo vas a venir a mi casa? When are you going to come to my 
home?
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No la esperes, no va a venir. Don’t wait for her, she will not turn up.

Te prometo que voy a venir a verte. I promise you I will come to see you.

Ejercicio 1 Exercise 1
Del pasado simple al pasado 
continuo

From past simple to past 
continuous

Please put the verb of the following 
sentences in the continuous / usual 
tense. The underlined words are the 
verbs you have to change. 
For example:

Estudié la lección

Estudiaba la lección

No comí pan.

No comía pan.

Nos gustó la ópera

Nos gustaba la ópera

Vinimos del teatro

Veníamos del teatro

¿Fuiste a comprar vino?

¿Ibas a comprar vino?

Ellos fueron buenos amigos.

Ellos eran buenos amigos

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers
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In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Estabas en casa?

1. Sí, estaba en casa

2. No, no estaba en casa

¿Vas a venir al teatro con nosotros?

Sí, voy a ir al teatro con ustedes.
No, no voy a ir al teatro con 
ustedes.
¿Llegaron los clientes?

Sí, los clientes llegaron.
No, los clientes no llegaron.
¿Esperaban a los niños?

Sí, esperaban a los niños.
No, no esperaban a los niños.
¿Esperabas encontrar empleo?

Sí, esperaba encontrar empleo.
No, no esperaba encontrar empleo.
¿Te olvidaste de cerrar las puertas?

Sí, me olvidé de cerrar las puertas.
No, no me olvidé de cerrar las 
puertas.
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Lección número 13 Lesson 13

¿Qué hay en la despensa? What’s in the pantry?

¿Cuándo vamos al mercado a hacer 
las compras?

When are we going to the market to 
do the shopping?

Enseguida. Primero tengo que hacer 
la lista de las compras.

In a moment. First I have to make the 
shopping list.

¿Puedo ayudarte? May I help you?

Sí, gracias. Yes, thank you. 

 Mira si hay leche, huevos y 
mantequilla en la nevera.

Look if there is any milk, eggs and 
butter in the fridge.

Hay medio litro de leche, There is half a liter of milk, 

 hay dos paquetes de mantequilla 
pero no hay huevos.

there are two packets of butter but 
there are no eggs.

Pues vamos a poner una docena de 
huevos en la lista.

So we will put a dozen eggs on the list.

Ayer había dos paquetes de queso 
crema en la nevera, 

Yesterday there were two packets of 
cream cheese in the fridge, 

pero ahora solo hay uno. but now there is only one.

Bien, vamos a comprar dos más. Good, we will buy two more.

¿Tenemos azúcar en la despensa? Do we have sugar in the pantry?

Sí, hay bastante azúcar pero no hay 
harina, 

Yes, there is enough sugar, but there 
is no flour, 

hay muy poco café y no hay galletas 
de chocolate.

there is very little coffee and there are 
no chocolate cookies.

Me gustan también las galletas de 
nuez.

I like also walnut cookies.
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De acuerdo, vamos a ponerlas en la 
lista y comprarlas también.

All right, we will put them on the list 
and buy them too.

¿Hay mermelada en la despensa? Is there any jam in the pantry?

Sí, hay mermelada de ciruela y de 
albaricoque.

Yes, there is plum jam and apricot jam.

Parece que es suficiente. It seems to be enough.

¡La lista está lista! The list is ready!

Vocabulario Vocabulary

despensa pantry, larder

alacena cupboard

mercado market

nevera refrigerator, fridge

enseguida in a moment, immediately, right away

lista de las compras shopping list

leche milk

litro liter

medio litro half a liter

mantequilla butter

paquete packet, pack, package

docena dozen [twelve units]

huevo egg

queso crema cream cheese

azúcar sugar

harina flour

café coffee

galleta biscuit, cookie

nuez walnut

nuez is a noun ending in the letter z. 
Can you tell what will be the plural? 
Right! The plural of nuez is nueces.

mermelada jam
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ciruela plum

albaricoque apricot

Please note: the names of fruit and 
vegetables may vary from country to 
country. For example, the apricot is 
known as albaricoque, damasco and 
also chabacano in different parts of the 
Spanish speaking world.

lista list

listo, lista ready

You may have noticed that the word 
“lista” appeared twice in the last 
sentence. That is because the first 
time it was a noun (the list), while the 
second “lista” is an adjective in the 
feminine gender meaning ready.

El verbo haber como verbo 
principal

The verb haber as main verb in the 
sentence

When used as the main verb in the 
sentence (it has additional functions), 
the verb haber is quite particular. It has 
only one form, regardless of person 
and number, for each of the tenses.  
Let us see it:

El verbo haber – Presente The verb haber – Present tense

hay there is / there are

El verbo haber – Pasado simple The verb haber – Past simple

hubo there was / there were

El verbo haber – Pasado continuo The verb haber – Past continuous

había there was / there were

El verbo haber – Futuro The verb haber – Future tense
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va a haber there will be 

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Hay buenos vinos en España. There are good wines in Spain.

Hay un hermoso parque cerca de mi 
casa.

There is a beautiful park near my 
house.

No puedo concentrarme. Hay mucho 
ruido.

I can’t concentrate. There is too much 
noise.

¿Hay algo nuevo? Is there anything new?

Ayer hubo una tormenta. There was a storm yesterday.

Hubo 300 personas. There were three hundred people.

No había bananas en el mercado. There weren’t any bananas at the 
market

As we said earlier, the names of fruit 
and vegetables may vary from country 
to country. For example, the banana 
is also known as plátano, guineo 
or cambur in different parts of the 
Spanish speaking world.

Cuando mi abuela era niña no había 
Internet.

When my grandmother was a little girl 
there was no Internet.

Hoy no hay pescado fresco, pero 
mañana va a haber.

There is no fresh fish today, but 
tomorrow there will be. 

Ayer había muchos pájaros en el 
árbol, pero hoy hay solo unos pocos.

Yesterday there were many birds on 
the tree but today there are only a few.

La construcción haber + que The construction haber + que 
This is a particular combination, 
meaning that something is needed, it 
is necessary, or has to be done. 

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Hay que pintar las paredes. We have to paint the walls / The walls 
have to be painted
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No queríamos llegar tarde, pero había 
que esperar a Cristina.

We didn’t want to arrive late, but 
we had to wait for Cristina / it was 
necessary to wait for Cristina.

El hombre estaba herido. Hubo que 
llamar a un médico.

The man was hurt. It was necessary to 
call a doctor / We had to call a doctor.

No hay que beber antes de conducir. One should not drink before driving.  

Antes de ir al mercado hay que 
preparar una lista de compras.

Before going to the market one should 
prepare a shopping list.

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

Hay muchos animales en la granja. There are many animals in the farm.

No había mantequilla en el pastel. There was no butter in the cake.

Hay que llamar a la policía. It is necessary to call the police.

No hay más huevos en la nevera. There are no more eggs in the fridge.

Hay mucha cebolla en esta sopa. There is a lot of onion in this soup.

Había mucho ruido en la fiesta There was a lot of noise at the party.

Va a haber que ir al hospital. It will be necessary to go to the 
hospital.

No hubo nada más que hacer. There was nothing more to do.

Hay algo nuevo? Is there anything new?

Hay bastante café pero no hay azúcar. There is enough coffee but there is no 
sugar.

Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers
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In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). For 
example:

Question: ¿Hay huevos?

1.Sí, hay huevos

2. No, no hay huevos

¿Hay que llamar al médico?

Sí, hay que llamar al médico
No, no hay que llamar al médico
¿Había naranjas en el mercado?

Sí, había naranjas en el mercado
No, no había naranjas en el 
mercado
¿Hay bastante leche para los niños?

Sí, hay bastante leche para los 
niños
No, no hay bastante leche para los 
niños
¿Hay mucha gente en la lista de 
espera?

Sí, hay mucha gente en la lista de 
espera.
No, no hay mucha gente en la lista 
de espera.
¿Va a haber una tormenta mañana?

Sí, mañana va a haber una 
tormenta.
No, mañana no va a haber una 
tormenta.
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Lección número 14 Lesson 14

¿Qué estabas haciendo ayer? What were you doing yesterday?

Pablo me dijo que te vio ayer cerca de 
la jefatura de policía. 

Pablo told me that he saw you 
yesterday near police headquarters. 

¿Qué estabas haciendo allí? What were you doing there?

Fui a poner una denuncia. I went to make a formal complaint.

¿Por qué? ¿Qué pasó? Why? What happened?

Estaba caminando por la calle cuando 
de pronto un joven

I was walking on the street when 
suddenly a young man 

 me arrebató la cartera y salió 
corriendo.

grabbed my purse and bolted out. 

¿Y tú qué hiciste? And you, what did you do?

Nada, ¿qué podía hacer? Nothing, what could I do?

¿Qué había en la cartera? What was in the purse?

Todo. Mi documento de identidad, Everything. My ID, 

el permiso de conducir, tarjetas de 
crédito…

my driver’s license, credit cards…

¿Tenías mucho dinero en la cartera? Did you have a lot of money in your 
purse?

No mucho, pero bastante para una 
semana.

Not much, but enough for one week.

¿Y qué más? And what else?

Lo peor es que tenía las llaves de la 
casa y del auto. 

The worst is that I had the keys to the 
house and the car keys. 

Hubo que cambiar todas las 
cerraduras.

It was necessary to change all the 
locks.
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¡Qué lío! ¿Y también tuviste que 
cambiar los documentos?

What a mess! ¿And you had also to 
change the documents?

Sí, estoy en eso. Pero lo primero fue 
poner la denuncia en la policía.

Yes, I am dealing with that. But the 
first thing was to make the complaint 
at the police. 

¿Necesitas ayuda? Do you need help?

No, está todo bien, gracias por 
escucharme. 

No, everything is OK, thanks for 
listening to me.

Vocabulario Vocabulary

jefatura de policía police headquarters

denuncia complaint, police report

de pronto suddenly

arrebatar to grab, to snatch, to take by force

cartera purse, handbag

salir corriendo to bolt out, to leave in a hurry

documento de identidad ID, identity card

cédula de identidad ID, identity card

permiso de conducir driver’s license

licencia de conductor driver’s license

carnet de conductor driver’s license

Please note: the names of personal 
documents may vary from country 
to country. An ID may be called also 
cédula de identidad and carnet de 
identidad, while a driver’s license may 
be called licencia de conductor or 
carnet de conductor.  

lo peor the worst

lo mejor the best

llave key

llavero key ring

cerradura lock

dinero money
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lío trouble, mess, fuss

estar en eso [coloquial] to deal with something, to take care of 
something [colloquial]

tarjeta card

tarjeta de visita personal card, business card

tarjeta de crédito credit card

tarjeta de débito debit card

ayudar to help

El verbo estar como verbo auxiliar The verb estar as an auxiliary verb 
The main verb in a sentence is the 
one who carries the meaning. Auxiliary 
(helping) verbs fulfill a syntactic 
(= grammatical) role by carrying 
additional information such as tense 
(present, past…), modality (real, 
unreal…), voice (active, passive) and 
so on.

Besides its role as main verb, estar 
may operate as auxiliary when 
preceding the gerundio form of 
the main verb. The pattern estar 
+ gerundio is used to indicate a 
continuous or progressive action or 
situation.  It is quite similar to the 
English to be + …ing construction.

We first saw this pattern explained 
in Part 1, Lesson 18 (but only for the 
present tense). You may remember 
that building the gerundio is actually 
quite simple: all the verbs of the –ar 
group will adopt the ending –ando, 
while all the other verbs, that is the –er 
and –ir groups, will adopt the ending 
–iendo.  

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

Estoy hablando por teléfono I’m on the phone

Marisa está leyendo el periódico Marisa is reading the newspaper
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Silencio, por favor. Ustedes están 
haciendo demasiado ruido.

Quiet, please. You are making too 
much noise.

Mis estudiantes están jugando al 
fútbol.

My students are playing football.

Yo estaba mirando un programa 
cuando llegó la policía.

I was watching a program when the 
police arrived.

Cuando la profesora está hablando, 
ustedes se callan.

While the teacher is speaking, you 
keep silent.

Vivíamos en una granja, pero ahora 
estamos viviendo en la ciudad.

We used to live in a farm but now we 
are living in the city.

¿Me oyes? ¡Estoy hablando en 
español!

Do you hear me? I am speaking 
Spanish!

No puedo salir. Estoy estudiando para 
el examen.

I can’t go out. I am studying for the 
test.

¿Estás haciendo un vestido? Are you making a dress?

Están celebrando el cumpleaños de 
Miguel.

They are celebrating Miguel’s birthday.

Mañana a esta misma hora voy a 
estar viajando a Sevilla.

Tomorrow at this same time I will be 
travelling to Seville.

Lazos de familia Family Ties
The goal of this new section is to 
enrich our vocabulary. The first term 
on the list indicates the subject matter 
or “parent”, having the rest of terms 
and concepts as “descendants”, 
“offshoots” and “relatives”.

Policía Police
orden público public order

autoridad authority

ley [plural: leyes] law

agente de policía [femenino/
masculino]

policeman / policewoman

oficial de policía [femenino/masculino] police officer

detective [femenino/masculino] detective

investigador / investigadora investigator
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inspector / inspectora inspector

Jefe de policía Chief of Police

comisario / comisaria superintendent, head of a police 
station

comisaría police station

jefatura de policía police headquarters

delito crime

infracción de la ley violation of the law

infracción de tráfico traffic violation, traffic offence

crimen homicide, murder, very serious crime

delito menor misdemeanor, petty crime

delincuente criminal

derecho penal criminal law

La policía arrestó a un sospechoso. The police arrested a suspect.

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish

¿Qué pasó? What happened?

¿Qué pasa? / ¿Qué está pasando? What’s happening?

¿Qué va a pasar? What is going to happen?

Gracias por escucharme. Thank you for listening to me.

Yo estaba haciendo un pastel cuando 
vi al sospechoso.

I was making a cake when I saw the 
suspect.

El agente de policía arrestó al 
conductor.

The policeman arrested the driver.

La policía es el brazo de la ley. The police is the arm of the law.

No puedo salir. Tengo que terminar el 
trabajo. 

I can’t go out. I have to finish the job.

Había mucho dinero en esa cartera. There was a lot of money in that 
purse.

¿Tienes las llaves de la oficina? Do you have the office keys?
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Ejercicio 2 Exercise 2
Preguntas y respuestas Questions and answers

In the following exercise, you will be 
asked to answer each question twice: 
the first answer will be affirmative (SÍ) 
and the second negative (NO). 

¿Tienes las llaves?

Sí, tengo las llaves.
No, no tengo las llaves.
¿Había mucho dinero?

Sí, había mucho dinero.
No, no había mucho dinero. / No, 
había poco dinero.
¿Puedes salir ahora?

Sí, puedo salir ahora.
No, no puedo salir ahora.
¿Llamaron a la policía?

Sí, llamaron a la policía.
No, no llamaron a la policía.
¿Te gustan las historias de detectives?

Sí, me gustan las historias de 
detectives.
No, no me gustan las historias de 
detectives.
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Lección número 15 Lesson 15

Un bello jardín A beautiful garden

El jardín de tu casa es muy bello. The garden in your house is very 
beautiful.

¿Te gusta? ¡Yo lo amo! Do you like it? I love it!

Está muy bien cuidado. It is very well looked after.

En efecto. Mira, esos árboles fueron 
plantados por mi abuelo.

Indeed. Look, those trees were 
planted by my grandfather.

¿De veras? ¿Él también se ocupó del 
seto?

Really? Did he also take care of the 
hedge?

No, las plantas del seto fueron 
colocadas por nuestro jardinero.

No, the plants at the hedge were put 
into place by our gardener.

La combinación de colores es muy 
artística. ¿Ustedes riegan el jardín?

The color combination is very artistic. 
Do you irrigate the garden?

No, tenemos un sistema de riego 
automático.  

No, we have an automatic irrigation 
system. 

Todo el jardín se riega dos veces por 
semana.

The whole garden is irrigated twice a 
week.

Me gusta mucho la fuente con plantas 
acuáticas.

I like very much the fountain with 
aquatic plants.

¿No son maravillosas? Puedo 
imaginarme un rincón de la selva.

Aren’t they wonderful? I can imagine a 
corner in the jungle.

¿Pasas mucho tiempo en la glorieta? Do you spend much time in the 
gazebo?

Sí, no hay nada mejor que leer un 
buen libro

Yes, there is nothing better than read a 
book
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 a la sombra y escuchar a los pájaros 
cantando.

in the shade and listen to the birds 
singing.

Vocabulario Vocabulary

jardín garden

jardinero gardener

plantar to plant

colocar to put into place, to set in place

riego irrigation

regar to irrigate, to water the plants

The verb regar belongs to the group 
of verbs ending in –ar, and it behaves 
very similarly to empezar (e → ie). For 
the present tense we will say:

yo riego

tú riegas

él / ella riega

nosotros regamos

ustedes riegan – vosotros regáis

ellos riegan

seto hedge, hedgerow

combinación combination

artístico / artística artistic

sistema system

Please note: although ending with 
the vowel a, the gender of the noun 
sistema is masculine: el sistema, un 
sistema, los sistemas 

automático / automática automatic

plantas acuáticas aquatic plants

rincón corner

selva jungle

glorieta gazebo
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Please note: There are many different 
terms to say gazebo in Spanish. it 
may also be called cenador, kiosco, 
palapa and even gazebo (like in 
English) in different places of the 
Spanish speaking world. In addition, 
glorieta  is the term used in Mexico for 
a roundabout…

sombra shade, shadow, shading

La voz pasiva en español Passive voice in Spanish 
Passive constructions, which are not 
very frequent in Spanish, are those 
sentences where the subject is not the 
one performing the action but the one 
who receives it, the receptor. 

Spanish has two ways of expressing 
the passive voice. The first pattern 
uses the verb ser as an auxiliary verb 
and the preposition por preceding 
the agent (the one who performs the 
action).

It can be expressed by the following 
string:

Subject / receptor + the verb ser + 
past participle + por [agent]

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

El sospechoso fue arrestado por la 
policía.

The suspect was arrested by the 
police.

In this sentence, the police performed 
the action (arresting the suspect) while 
the suspect is the one at the receiving 
end of the same action. However, in 
the formal sense, this is a passive 
construction and the suspect appears 
as the subject of the sentence.

La ciudad fue destruida por un 
terremoto.

The city was destroyed by an 
earthquake.

El Guernica fue pintado por Picasso. The Guernica was painted by Picasso.
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Los regalos para los niños van a ser 
comprados por Roberto.

The presents for the children will be 
bought by Roberto. 

Todos nuestros zapatos son hechos 
por profesionales.

All our shoes are made by 
professionals.

The second pattern, much more 
common, uses the pronoun se and 
does not mention the agent (for being 
unknown or unimportant).

It can be expressed by the following 
string:

Se + verb in 3rd person (singular or 
plural) + the receptor.

Veamos unos ejemplos Let us see some examples

En la galería se exponen cuadros y 
esculturas.

Paintings and sculptures are being 
exhibited at the gallery. 

In this sentence, the identity of 
the agent (the person or persons 
exhibiting the paintings and 
sculptures) has been omitted. It might 
be unknown or simply unimportant.

Se rompieron dos vasos. Two glasses were broken. [Somebody 
broke two glasses, we don’t say who 
did it]

Aquí se venden huevos. Eggs are being sold here / Here we 
sell eggs 

Este año se publicaron muchos 
periódicos.

Many newspapers were published this 
year.

Se bebe mucho vino en España. They/People drink a lot of wine in 
Spain.

En este hotel se sirve la cena a las 
nueve.

In this hotel, dinner is served at nine 
o’clock.

Aquí se habla español. Spanish is spoken here / Here we 
speak Spanish

Lazos de familia Family Ties

Agua Water
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Please note: The noun agua is 
feminine: agua limpia, agua fría. 
However, due to phonetic reasons, the 
article preceding it in the singular form 
is the masculine: el agua fría, but not 
in the plural: las aguas frías.

acuático / acuática aquatic

líquido / líquida liquid

gota drop (of water or any liquid)

chorro jet, stream, spout

corriente current

agua corriente running water, flowing water

agua estancada stagnant water

agua dulce fresh water

agua salada brine, salt water

agua potable potable water, drinkable water

lago lake

laguna pond, small lake

estanque pond

pozo water well

cataratas falls, falling water

fuente fountain

mar sea

océano ocean

Esto es claro como el agua [expresión 
idiomática]

This is crystal-clear [idiom]

Ejercicio 1 Exercise 1
Traducir al español Translate the following into 

Spanish
Había una fuente en el jardín. There was a fountain in the garden.

Esos árboles fueron plantados por mi 
tío.

Those trees were planted by my uncle.

Me gusta escuchar a los pájaros. I like listening to the birds.
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No hay nada mejor que un buen libro 
y una taza de té.

There is nothing better than a good 
book and a cup of tea.

Aquí se habla español. Spanish is spoken here.

¿Regaste las plantas ayer? Did you water the plants yesterday?

Ejercicio 2 Exercise 2
Del activo al pasivo From active to passive

Please put the following (active) 
sentences in the passive voice. 
Example:

Active: La policía arrestó al 
sospechoso

Passive: El sospechoso fue arrestado 
por la policía. 

El jardinero regó el jardín.

El jardín fue regado por el jardinero.

Mi hermana pintó ese cuadro

Ese cuadro fue pintado por mi 
hermana.

Los detectives cerraron la calle.

La calle fue cerrada por los 
detectives.

Los niños van a comprar los regalos.

Los regalos van a ser comprados 
por los niños.
El sospechoso abrió la ventana.

La ventana fue abierta por el 
sospechoso.


